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12 月役員会報告 （12 月 26 日）協議事項等は次の通りです。 

第 207号 令和 6（2024）年 1月 19日 発行 
 

  庄原自治振興区だより 
 

QR コードから過去の振興区だよりがご覧になれます。 

 

昨年は自治振興区の運営並びに諸活動にご理解ご協力をいただき心よりお礼申し上げます。 

お陰様で、主催事業である①第 15 回区民グラウンド・ゴルフ大会の開催②自治振興センター
「多目的ホール」落成記念講演会③第 16 回区民ウォーキングの集いの開催④第 16 回活動報告
作品展の開催⑤のろし祭りの開催は盛会裏におえることが出来ました。 

また、重点事業の高齢者等の安心サポートの推進、自主防災、歴史文化継承資料の作成（2 作
目）等引き続き取り組んで参ります。 
どうぞ、区民の皆様とコミュニケーションをとりながら、子どもも若者も高齢者も住みやすい

地域を創る為の一翼を担いたいと思っていますので、宜しくお願い致します。 

 新型コロナ禍に対しては創意工夫しながら前向きに取り組んで参りますので、皆様方のご理解
とご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 本年が皆様にとりまして穏やかで幸せな年となりますよう祈念し、新年のご挨拶と致します。 

                                 区長 福田浩司 

 

 
 

 新 年 の ご 挨 拶 

（1）「のろし祭り」の反省について   

（2）令和 5 年度重点事業の取り組み状況について 

（3）令和 5 年度自治会活動費（後期分）について 

（4）令和 5 年度自治会活性化促進補助金等の申請について 

（5）令和 6 年度の主催事業の日程について （6）令和 6 年度重点事業（案）について  

（7）令和 6 年度の補助事業の活用について （8）令和 6 年度の備品等の購入について  

（9）令和 5 年度防災研修会の開催について （10）その他 

 

 

（ 

この度の能登半島における大規模な地震により、お亡くなりになられ
た方々に謹んでお悔やみを申し上げますとともに、被災されました多く
の皆様及び関係者の皆様に心よりお見舞い申し上げます。 

 

 令和 5 年 11 月 27 日（月）「自主防災活動の推進」をテーマに、岡山
県総社市の下原・佐古地区自主防災会へ 17 人の参加のもと視察研修を
行いました。当地域は、平成 30年 7月 6日～8日に発生した「西日本豪
雨災害」により甚大な被害がありました。近隣の真備町では多くの方が
犠牲となられましたが、日頃の自主防災活動により 1 名も犠牲者を出さ
なかった取り組みについて、副会長の川田一馬さんから「再現ビデオ」
をもとにお話をいただき、参加者全員大きな衝撃を受けました。 
 これまでテレビ報道においては、隣町の真備町の大規模な浸水により
多くの犠牲者が発生した報道が出されていましたが、隣接する当地区で
は夜半になり大雨特別警報が出され避難行動が行われる中、隣接するア
ルミニュウム工場の水蒸気爆発により全世帯で窓ガラスが吹き飛ぶなど
2 重の災害が発生し、要支援者を含み全世帯の避難に向けた着実な取り
組みとしての日頃の「避難訓練」の成果が大きく発揮され、犠牲者を出
さなかった要因など大変貴重な取り組みをお聴きしました。 
 本区としても、今後「自主防災活動」の取り組みを再度点検し、次へ
の活動の足がかりとなりました。 
 

令和 5年度 先進地視察研修会報告 
「平成 30年西日本豪雨災害の教訓から学ぶ」 

 



 

 コロナ禍前の大黒サロンは、新年会・花見会・紅葉狩りと行事を行っていました。コロナ禍や吾妻ロ

ッジ閉所などにより新町会館でひたすら“巣ごもり”状態でサロンを行っていましたが、去る 11 月

１５日(水)３年ぶりにお出かけサロンを行いました。今回は、芸備線・木次線を利用して、庄原⇔亀嵩

間往復の“紅葉と新蕎麦ツアー”を行いました。沿線の紅葉・オロチループを見て出雲坂根のスイッチ

バックを体験、亀嵩駅では“駅舎の扇屋”の新蕎麦を堪能しました。 

復路では 11 月 23 日(木･祝)に運行終了した“トロッコ列車”に遭遇するなど、列車移動のみの旅

でしたが、それはそれは楽しい一日でした。 

※ 備後庄原発 7:29⇒高･平子･西城･比婆山 ⇒8:14 着落合 発 9:20⇒三井野･坂根･八川･横田⇒10:39 着 亀嵩 

亀嵩発 12:28 ⇒ 14:33 着 備後落合 発 14:39 ⇒ 15:25 着 備後庄原（往復：2,340 円） 

芸備線落合駅 

ｽｲｯﾁﾊﾞｯｸ停車位置から見る 

列車から見たｵﾛﾁﾙｰﾌﾟ橋(左上道の駅) 

ﾄﾛｯｺ列車後部の機動車 ﾄﾛｯｺ客車(亀嵩駅) 

お出かけサロンは楽しさ満載でした。 大黒上 自治会 

上下線ｽｲｯﾁﾊﾞｯｸ操作場 

落合駅木次線 無人駅全景、OB ボランティアガイドあり 

三井野大橋 

亀嵩駅前 

出雲坂根駅 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月 18 日(土)地区内の小学５・６年生を対象に子供料理教室を４

年ぶりに開催しました。講師は、伊能純子(いよくじゅんこ)さん。メ

ニューは、うどんぎょうざ・マカロニサラダ・中華スープ・バター

コーンライス・トルネードポテト・カルピスゼリーと盛りだくさん。 

今回参加者が３名と少なかったのですが、先生やみんなと一緒に

楽しく料理を作り、食べ、片付けることによって食の大切さを学び

ました。「とてもおいしく楽しかった。家でも作ってみたい」と嬉し

い声が聞けました。 

子供料理教室を開催しました！！ ― 庄原自治振興区自主事業 ― 

令和 5 年 11 月 20 日（月）連絡協の事務局長 8 人が、イノ

シシなどの有害鳥獣被害対策とイノシシを資源として活用

している美郷町を視察しました。 

美郷町役場 安田課長さんから資源活用事例として、食

肉・ペットフード・なめし革・皮革製品等を地元企業・大学

等多くの人脈を活用し製造販売などに取り組んできた経過

と住民が主体となった 鳥獣被害対策について説明を受けま

した。 

また、古民家宿泊施設「三国屋」、小さな拠点づくりを目指

す「都賀本郷連合自治会」などを視察しました。今回はメニ

ューがとても豊富な研修でした。 

 

㉝ 
 

① 世帯数  49 世帯 
 
② 役員   会長１名、会計 1 名、監査 2 名、班長 3 名 、体育部２名、 

衛生部２名、子供会２名  
 

③ 活動    下排水路堆積土砂除去作業・不快害虫防除作業・振興区の行事への参加・クリーン 
キャンペーン・ポイ捨て防止パトロール・喜楽サロン・自主防災活動・命のバトン
の取組み・ボーリング大会・ラジオ体操 
 

 
     

令和 5 年度庄原地域自治振興区連絡協議会先進地視察研修会 

 



 

 

 

子 供 将 棋 教 室 

理事・総務企画合同会議 

環 境 防 犯 パ ト ロ ー ル 

 

子 供 将 棋 教 室 

自 治 振 興 区 防 災 研 修 会 

役 員 会 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

－ 庄原幼稚園 － 

－ サンタクロース － 

10 日(土) 

13 日(火) 

20 日(火) 

 

24 日(土) 

26 日(月) 

26 日(月) 

 

２月の振興区主催行事予定 

9:30～ 

13:30～ 

9:00～ 

 

9:00～ 

13:30～ 

15:30～ 

 

16:30～ ・毎週 1 回 青少協防犯声掛けパトロール 

 編 集 後 記 

(大黒東・大黒上・裁判所通・大胡の各自治会長) 

クリスマス会にサンタさんが来てくれたよ！ 
 12 月 19 日、ちょっぴり早いクリスマス会をしました。♪「あわてんぼうのサンタクロース」

の歌を歌い終わると、どこからか鈴の音が聞こえてきました。そして、ゆっくりとステージの緞
帳が上がると、そこには赤い服を着て大きな袋を持ったサンタさんが立っていました。「やった
ー！サンタさんだ！！」と大喜びの子どもたちでした。 
一人ずつプレゼントをもらい、サンタさんと握手した後はみんなで記念撮影。サンタさんへの

質問コーナーでは、「何色が好き？」「好きな食べ物は？」「サンタさんは何人いるの？」などの
質問に答えてくれました。みんなの家にもサンタさんがプレゼントを持ってきてくれたことでし
ょう。 

 

12月 25日（月）暖かいクリスマスの朝、庄原保育所をクリスマスプレゼント持って訪問しま

した。各クラスのドアを開ける度の大歓声にビックリ         プレゼントのお礼に園児みんなの歌や

ダンスを見せてもらいました。大変上手で可愛いかったです。「また来てね」（来年くるけーね）

「バイバイ」と別れを惜しみながら保育所を後にしました。 

 

ク リ ス マ ス に 庄 原 保 育 所 を 訪 問 ！ 
 

昨年夏頃からまちなかでよく建物の取り壊しが見
受けられます。本通りでも武村小路（文芸の小径）
の入口の店舗が昨年末に取り壊されました。この取
り壊しは今年から始まる武村小路の拡張工事に先立
つもので、小路内では他にも二軒が取り壊されまし
た。一気に三軒の建物が無くなったため、ＮＴＴ側
から旧農協の本所が見通せるようになりました。こ
の後、道路工事が完了した時にどのような景色にな
るのか、今から楽しみにしています。 
取り壊しの理由は様々ですが、これまで見慣れた

景色が失われるのは寂しいことです。しかし同時に
その後にできる道路や建物等によって生み出される
新たな景色には何かしら期待を抱くのではないでし
ょうか。何より、より住みやすい街になっていくこ
とを願う新年の始まりです。 

 
田邉 記 


